

DAS MODERNE BANKENSYSTEM DER REPUBLIK BELARUS ALS DAS WICHTEGSTE GLIED DER WIRTSCHAFTLICHEN POLITIK DES LANDES

О.Н. Ярмантович, студент,
Л.Н. Селюжидкая, преподаватель,
Полесский государственный университет

Das Banksystem ist eine der wichtigsten und unentbehrlichsten Strukturen der Marktwirtschaft. Die Entwicklung der Banken, der Warenproduktion und des Umsatzes geht parallel und ist eng verbunden. Dabei die Banken, die Geldverrechnungen durchführen, die Wirtschaft gutschreiben und als die Vermittler in der Umverteilung des Kapitals auftreten, erhöhen wesentlich die allgemeine Effektivität der Produktion, tragen zur Erhöhung der Produktivität der gesellschaftlichen Arbeit bei.

Das moderne Banksystem ist die wichtigste Sphäre der nationalen Wirtschaft jedes entwickelten Staates. Seine praktische Rolle wird dadurch bestimmt, dass es im Staat das System der Zahlungen und der Verrechnungen verwaltet: den großen Teil der Geschäfte durch die Beiträge, die Investitionen und die Kreditoperationen verwirklicht. Die Geschäftsbanken, die entsprechend der Geld- und Kreditpolitik des Staates handeln, regulieren die Bewegung der Geldströme, die Geschwindigkeit ihrer Umsätze, die Emission, die allgemeine Geldmenge, einschließlich die Menge des Bargeldes, das sich in Umlauf befindet. Die Stabilisierung der Erhöhung der Geldmenge ist ein Pfand der Senkung des Inflationstempos, der Versorgung der Stabilität des Preisniveaus. Das Bankensystem der Republik Belarus ist zweigliedrig und besteht aus der Zentralbank (Nationalbank) des Landes (das höchste Niveau), der universellen und spezialisierten Geschäftsbanken (das zweite Niveau), und auch aus den nicht zum zweiten Niveau anschließenden Kreditinstitutionen und der Organisationen.

Das ausschließliche Recht der Geldemission gehört der Nationalbank der Republik Belarus. Die Geldemission verwirklicht sich durch die Nationalbank der Republik Belarus mittels der kurzfristigen Refinanzierung der Banken. Die Menge der Geldemission klärt sich von den Bedürfnissen des Marktes und der Höhe vom Bruttosozialprodukt und wird ausschließlich von der Nationalbank der Republik Belarus im Laufe der Realisierung der Hauptrichtungen der Geld- und Kreditpolitik reguliert.

Die Nationalbank ist die Zentrale Bank der Republik Belarus. Es ist das Eigentum der Republik und handelt ausschließlich in den Interessen der Republik Belarus. Die Nationalbank reguliert den Geldumlauf, verfügt über das ausschließliche Recht der Geldemission und verwirklicht andere Tätigkeit der Regulierung der Geldverhältnisse. Die Nationalbank der Republik Belarus ist eine Rechtsperson und hat Recht die Bankgeschäfte zu verwirklichen.

Die Hauptziele der Nationalbank sind:

- Die Währungsregulierung des Wirtschaftssystems der Republik Belarus;
- Die Unterstützung der allgemeinen Wirtschaftspolitik der Regierung der Republik Belarus;
- Die Versorgung der Immunität der offiziellen Geldeinheit der Republik Belarus.

Die Verwaltungsorgane der Nationalbank der Republik Belarus sind der Vorstand und das Direktorium. In der Republik Belarus existieren Dutzende der Banken, die auf kleine, mittlere und große unterteilt werden.

Die Hauptinstrumente und Methoden der Geldregulierung sind:

- die Prozentsätze der Operationen;
- die Reserveforderungen;
- die Operationen auf dem offenen Markt;
- die Ausgabe der Obligationen.
- Refinanzierung der Banken:
- die Devisenregulierung;
- die Bestimmung der Orientierungspunkte der Erhöhung der Geldmenge;
- die direkten quantitativen Beschränkungen.

Die Hauptprinzipien der Organisation des Geldumsatzes und des bargeldlosen Zahlungsverkehrs sind:

□ die ökonomische Selbstständigkeit der Subjekte des Marktes und ihre materielle Verantwortlichkeit für die Aufbewahrung der Geldmittel und die Verwirklichung der Verrechnungen;

□ die Akkumulation der Geldmittel der Subjekte des Marktes auf den Rechnungen in den Banken und die Durchführung der Verrechnungen in der bargeldlosen Form durch die Banken;

□ selbständige, ohne Einmischung der Bank, Verfügung von den Geldmitteln, die von den Subjekten des Marktes sowohl in den Banken aufgestellt sind, als auch in den zirkulierenden Kassen;

□ die Verwirklichung von den Subjekten des Marktes der Verrechnungen durch die Banken innerhalb des Restes der Mittel auf der Rechnung. Bei der Mangelhaftigkeit der Mittel auf der Rechnung wird die Folge der Zahlungen von den Besitzern der Mittel festgestellt;

□ die Verwendung in dem Innenbankumsatz nur der einheitlichen Rechendokumente, in der Verwendung außen Banken nur der Banknoten und des Kleingeldes der Nationalbank der Republik Belarus;

□ die freie Auswahl von den Subjekten des Marktes der Rechenverfahren und ihre Befestigung in den Wirtschaftsverträgen. Die Versorgung der Verrechnungen und der Zahlungen zu den Fristen, die in den Wirtschaftsverträgen vorgesehen sind.